
深港通就緒 傳最快周末宣佈
李小加：只欠一聲槍響 券商股率先炒起

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）隨着步入11月中，「深

港通」開通的日子逼近，有業界預測最快本周末宣佈，11

月28日及12月5日是開通的熱門日子。港交所（0388）

行政總裁李小加昨在一個論壇上稱，「 深港通開通在

即，到底哪一天開通還有待公佈。但是大家早已各就各

位，就等着發令槍響。」他表示，港交所正等待監管當局

宣佈開通日期，並會做好準備，希望市場靜候佳音。
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香港文匯報訊 行政長官梁振英昨在
「聚焦深港通—內地香港資本市場論壇」上
致辭時表示，即將開通的「深港通」將會為
兩地股市互聯互通增添一條新的管道，進一
步促進人民幣跨境流動，有利國際投資者經

由香港市場更全面地投資內地市場，從而鞏
固香港作為國際金融中心和主要離岸人民幣
業務樞紐的地位。

深化兩地資本市場互聯互通
梁振英說，深港通是繼滬港通之後兩地資

本市場進一步互聯互通的機制。兩年前開通
的滬港通，在推進內地金融業雙向開放、人
民幣國際化、促進內地與國際市場接軌，以
及深化香港與內地資本市場互聯互通方面，
都具有開創性的意義。這反映了香港「一
國」和「兩制」的雙重優勢。香港既在「國
內」，也有在「境外」的優勢；既是中國的
國際金融中心，同時也是世界的中國金融中
心，因此可以成為國內外金融市場的「超級
聯繫人」。
他指出，在滬港通下，香港和海外的機構

和個人投資者可以直接透過這個平台，投資
標的範圍內的上海A股，而內地合資格的投
資者也可以投資標的範圍內的香港股票。滬
港通開通以來運作暢順，兩地股市互聯互通
所衍生的兌換、清算和流動性安排都運作良
好，為開通深港通累積了可貴經驗。

帶來更多投資機會更大空間
梁振英強調，相比滬港通，深港通可說是

滬港通的「升級版」。第一項「升級」，是
深港通新增投資標的範圍內的深圳股票，以
及市值50億港元或以上的香港小盤股，為
投資者帶來更多投資機會。另一項「升
級」，是深港通開通時就不設總額度限制，
而滬港通的總額度也已經在8月16日取消，
為投資者提供更大的空間。

發揮本港「超級聯繫人」作用
他還表示，滬港通和深港通是兩地資本市

場互聯互通的良好開始。中國證監會和香港
證監會已經達成共識，待深港通運行一段時
間，及相關條件具備後，將交易所買賣基金
納入互聯互通。這將進一步便利投資者並為
他們提供更多投資選擇。
最後，梁振英說，隨着國家進一步深化金

融改革和雙向開放，期望香港金融業界繼續
發揮「超級聯繫人」作用，為國家進一步發
展作出貢獻的同時，也為香港金融業的發展
開創更多機遇。

港股收復黑天鵝失地 聚焦深港通

調查：85%分析師料美下月加息

梁振英：深港通是滬港通「升級版」

憧憬深港通即將開車，昨日一眾券商
股乘勢炒起，其中英皇證券

（0717）升 3.85%，耀才（1428）升
3.74%，申萬宏源（0218）升3.14%，港
交所亦升1.19%。
中證監早前預計，深港通於11月中下
旬開車，李小加之前亦表示「肯定不是
11月中以前的星期一」，他又希望由宣
佈開車日期到真正開車，有兩個星期予
業界作準備，同時又表示不希望開車後
太近聖誕節，按目前的「時間窗口」推
算，符合相關條件的開車日子包括有：
11月21日、11月28日、12月5日及12
月12日。
安信國際證券研究總監韓致立昨在北
京表示，結合兩地監管層考慮及兩地交
易所就「深港通」開通系統測試進展順
利，他認為，11月28日、12月5日將是
開通的熱門日子，對應公佈時間為本周
末（11月12-13日）及下個周末（11月
19-20日）。
另外，還有一個開車日期的線索值得
留意。計劃在11月21日上市的新股桐成
控股(1611)，被港交所通知當日未能安排
公司上市儀式，市場猜測，港交所很有
可能是在當日早上進行「深港通」開通
的活動。

獨特創新交易模式推動發展
李小加昨在港出席「聚焦深港通—內

地香港資本市場論壇 」上發表演講。他
說，「滬港通」、「深港通」之所以能
發展得如此之快，主要是因為其獨特的
模式，其核心是交易過境，而清算、結
算不過境，這種獨特的、具有極大創新
的交易模式是「滬港通」、「深港通」
最核心的競爭優勢，在這種模式下，中

國老百姓可以坐在家裡面投資世界，世
界人民可以坐在香港投資中國。
他又認為，互相長期持續監管的互助

是「深港通」和「滬港通」成功的核心
基礎之一，中國證監會對香港證監會的
監管要有信心，反過來也是一樣，更要
讓國際投資者相信我們能夠和中國證監
會、中國交易所合作。

助吸海外公司 拓新投資產品
現在很多國際上的公司還沒有來香港

上市，將來如果有機會把「滬港通」、
「深港通」做成新股通，就有可能有大
量的國際上的公司來香港上市。「港交
所不能光靠股票站穩，我們要發展債
券、貨幣，因為這是屬於中國人民幣國
際化的未來，我們要發展商品，因為中
國是世界最大的商品進口國和生產國，
把商品做好，三足就可以鼎立，香港金
融的未來才會不斷地繁榮、創新。」

業界：港股市盈率有望提升
香港中資證券業協會會長譚岳衡表

示，近10年來恒生指數的市盈率維持在
10至11倍之間，港股的估值偏低，不利
港股發展，或令港股成為融資平台的吸
引力減低、亦打擊投資者信心。他預
期，「深港通」開通後，內地資金大舉
南下，內地投資者在香港市場有更多話
語權後，有望令港股市盈率提升至13至
15倍，估計港股日均交易量亦會增至800
億港元。
另外，他提到本港上市的公司中，超

過一半為內地企業，但交易額中只有9%
來自內地投資者，有60%來自歐美投資
者，反映了上市公司主體與投資者地域
錯配問題。

香港文匯報訊 共和黨人特朗普贏得美
國總統大選，令市場出現混亂局面，投
資者對美聯儲的加息步伐有不同看法。
據路透社對分析師調查顯示，美聯儲下
月仍有加息的可能。該項在選舉結束後
向華爾街部分一級交易商及歐洲分析師
進行的調查結果顯示，62位受訪者中約
85%都表示，美聯儲將推進一年來的首
次加息。
最新的調查顯示，受訪者多認為從現
在到明年底止，美聯儲將加息三次，若

以每次25個點子的幅度漸進升息，則聯
邦基金利率料來到1.00至1.25%。
報道說，一直到明年的一系列加息，將

取決於經濟成長路徑持續穩健，以及明顯
的通脹壓力信號，尤其是透過調升薪資的
手段。不過選後的不確定性是否會降低升
息的可能性，目前則仍不明朗。
調查顯示，美聯儲主席耶倫將做完四

年任期所剩的15個月任期。但受訪者也
表示，特朗普可能不會再度任命耶倫繼
續執掌美聯儲。

香港文匯報訊 中銀香港（2388）昨宣
佈，已獲香港結算委任為「深港通」下
「深股通」項目的獨家結算銀行。同
時，中銀香港與母行中國銀行（3988）
合作，正式獲批「深港通」項下「港股
通」跨境資金結算業務資格，並由中銀
香港作為中國結算在香港結算的指定開
戶銀行，辦理相關結算及兌換業務；其
中，中銀香港是獨家指定開戶銀行。至
此，中銀香港已獲得以上所述的「深港

通」全部業務資格。
中銀香港副董事長兼總裁岳毅昨表

示，「深港通」是兩地資本市場聯通的
另一重大舉措。中銀香港很高興繼「滬
港通」之後，再次獲得全部業務資格，
該行將發揮自身人民幣業務優勢，利用
「滬港通」的專業經驗，致力為「深港
通」業務發展提供優質高效的金融服
務，並繼續積極推動人民幣離岸市場的
穩健發展。

香港文匯報訊 （記者 涂若奔）「黑天
鵝」來得突然，閃得也快。特朗普爆冷當選
美國總統，被不少財金界人士視為壞消息，
然而僅一日就被市場消化。亞太股市昨日普
遍錄得逾1%的升幅，港股亦隨之反彈，昨
最多升逾500點子，收市報22,839點，升
423點或1.89%，大市成交724.6億元。幾乎
收復周三失地。分析員認為，市場關注的焦
點將會從「特朗普」轉為「深港通」，相信

港股短期內已經見底。
特朗普當選造成的「黑天鵝」效應，僅一

日就被市場消化，日股昨日大升6.72%，內
地滬深股市也都升逾1%。港股昨裂口高開
434點後，數分鐘內已升穿22,900點關口，
最高見22,918點，升503點。雖然其後一度
掉頭下挫，但很快又強勢上揚，收報22,839
點，升幅1.89%，但低於開市水平。國企指
數亦升1.78%，至9,545點。

中銀標青 騰訊偷步炒季績
藍籌股全線回升，中銀香港（2388）收

報 27.60元漲 4.15%，在藍籌股中表現最
佳；匯控（0005）以全日高位收市，收報
60元升3.45%；騰訊（0700）下周公佈最新
季績，市場搶先炒上，該股升2.87%收報
208.20元。港交所（0388）行政總裁李小加
表示，「深港通」開通「只欠一聲槍響」，
港交所收報204.8元，升1.19%；內銀和內
險板塊均錄得1%-2%的升幅。

短期料已見底 後市續看好
第一上海證券首席策略師葉尚志昨日接受

本報訪問時表示，特朗普當選雖然被視為
「黑天鵝」，但短期風險已經釋放，由於他
要到明年正式就任時才會公佈各項政策，因
此不明朗因素暫時已被消除。他認為，港股
關注的焦點已不再是特朗普，而是即將開通
的「深港通」，預料恒指短期內已經見底，
未來數日有機會反彈，建議留意券商股和中
小型科網股板塊。

■梁振英稱，深港通將鞏固香港國際金融
中心和離岸人民幣樞紐地位。 莫雪芝 攝

香港文匯報訊 (記者 周紹基)市場仍有
很大爭議的「上市架構改革」諮詢，諮詢期
將於下周五完結。日前證監會對「同股不同
權」似有鬆動，惹人憧憬。金發局成員李律
仁昨接受本報專訪時表示，他認同證監會的
某一些想法，但認為要達到證監會與港交所
「共同商量」的效果，其實不一定要從改革
現有架構上着手。

先確立個案再完善機制
證監會行政總裁歐達禮日前指，不應由港
交所自行去決定哪些公司，適合以「同股不
同權」架構上市。證監會認為，若建議中的
「上市政策委員會」能夠成立，證監會與港
交所就能共同「商量及處理最棘手的問

題」。曾任證監會企業融資部總監的李律仁
表示認同，指出香港自從由港交所負責上市
後，一直是由該所決定哪些公司可以上市，
後來證監會實行「雙重存檔制」後，逐步由
該會負責上市公司的披露資料真實性問題，
業務上的合適性繼續由上市委員會審議，但
無論是什麼公司的申請，其實只要披露足
夠，便可以上市。
他猶記得，2000年 TOM.COM上市時

候，當時創業板上市委員會曾給予該股很多
的豁免，但同時產生的問題是，若有關的豁
免，能適用於所有的公司，就不應該用豁免
的方式去做，而是應與證監會一齊審議。因
為有關的豁免，其實等同於「變法」。後
來，上市委員會就推出了一套統一的「標準

豁免」，證監會也公開地同意有關豁免。

上市條例需實用最重要
既然交易所當年也可以與證監會一齊「商

量與處理」，而阿里巴巴目前來看，也不是
一個個別個案，而是一個逐漸普及的問題，
故兩個機構是應該一齊處理。據李律仁了
解，阿里巴巴其實在很早以前，已跟證監會
接觸，證監會今次提議的改革，其實標榜的
就是製造一個「機制」，作為相關公司的對
口單位，若再發生同類型事件，就有機制去
決定如何處理。
但他同意早前金發局的意見，指出想達到

更好溝通的效果，不一定要完成所有架構上
的改革，當然，某些改革的確可以提升工作
效率，但究竟要成立多一個委員會，還是上
市委員會加入證監會人員，又或者只是加強
好溝通就足夠，各方面其實有不同看法。但

他相信，「實行主義」才是最重要，當香港
能夠完成一個個案，市場自自然然能找到一
個合適的機制。
阿里巴巴主席馬雲早前接受傳媒訪問指

出，香港必須改革上市條例，待香港準備好，
旗下螞蟻金服才會來港上市。市場盛傳，螞蟻
金服堅持採用「同股不同權」上市。

李小加：考慮所有利好模式
就港交所會否考慮研究同股不同權，港交

所行政總裁李小加昨表示，所有對香港市場
有好處的措施和模式都會考慮，但是每一種
新模式都會帶來新問題和挑戰，相信同股不
同權會是未來發展的新議題之一。對於馬雲
提出，香港要改革上市制度才會讓螞蟻金服
來港上市，李小加則說，「謝謝馬雲先生的
建議。」
中銀香港經濟及政策研究主管謝國樑表

示，香港股市歡迎在海外上市的內地企業回
流到香港上市，期望監管機構可以創造有利
條件。對於同股不同權架構的討論，他認為
是可以增強香港股市競爭力的積極措施。

李律仁：宜早推同股不同權

港交所及券商股昨受捧
名稱

英皇證券

耀才證券

中國富強金融

申萬宏源

第一上海

海通國際

HTSC

國泰君安國際

西證國際證券

時富金融

港交所

股號

0717

1428

0290

0218

0227

0665

6886

1788

0812

0510

0388

昨收(元)

0.81

3.33

0.32

4.27

1.39

5.07

16.54

3.03

0.415

0.485

204.80

變幅(%)

+3.9

+3.7

+3.2

+3.1

+3.0

+2.8

+2.7

+2.7

+2.5

+2.1

+1.2

中銀獲「深港通」全部業務資格
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■■港股昨收升港股昨收升11..8989%%，，成成
交交724724..66億元億元。。 中通社中通社

■李律仁稱，當香港能夠完成一個個案，市
場自然能找到一個合適的機制。 彭子文 攝

■李小加稱，港交所正等待監管當局宣佈開通日期，希望市場靜候佳音。 莫雪芝 攝
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